

# LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción  
 Alcoy al mes . . . . . 1'50 Ptas.  
 id. trimestre . . . . . 4'50 Ptas.  
 fuera idem . . . . . 5'00 Ptas.  
 número atrasado . . . . . 0'25 Ptas.

Alcoy, Viernes 18 de Noviembre de 1910

Redacción y Administración  
 Calle Pintor Casanova  
 N.º 24

Núm. 2007

## Un filón de la acción social para la obrera

Fué esto hace cuatro años. El buen Coadjutor de mi historia, es historia rigurosamente auténtica la que estoy contando, habla resuelto ya en su corazón salir del templo en busca de los que no iban á él.  
 Principiaría por cosas muy sencillas, bien al alcance de sus fuerzas modestas. Aunque ilustrado y culto, su humildad le hacía sentirse con más fuego de celo en el corazón, que luz de ciencia importante en su inteligencia. Buscaría á los niños y no sabiendo como recoger á los que granjeaban por las calles ó á los que en sus casas eran el tormento de sus madres, fué á las escuelas. Allí habría también muchos niños en cuyos corazoncitos podría sembrar semilla de piedad, de bondad, de amor á Dios.  
 De acuerdo y en representación de su Párroco visitó á los maestros públicos y privados. Podía haberles dicho:

—Soy la autoridad parroquial y el artículo tal de la Ley de Instrucción pública me da el derecho de visitar vuestra escuela y os impone á vosotros el deber de tolerarla y facilitarla.  
 El no hizo eso; se presentaba á ellos no como autoridad, sino como amigo de la cultura y á veces como misionero. No iba á ejercer un derecho, sino á cumplir un deber, á servirles de auxiliar y eso cuando ellos quisieran, cuando les fuera menos molesto, cuando pudiera serles más útil.

Había en sus palabras una generosidad tan atrayente, tan noble desinterés, una cortesía tan llena é insinuante que ninguno se negó; hasta los maestros anticlericales le abrieron sus escuelas encantados.

Abi esto se olvida quizá más de lo conveniente. En un sacerdote, impone más ser enviado de Dios que autoridad del Estado; halla menos resistencias para cumplir un deber, «su noble deber» que para officiar de funcionario y es el desinterés, el trabajo voluntario, el sacrificio por su ideal la lleva que más fácilmente le abre los corazones, lo que siempre le rodea de más respetuosa simpatía y sólidos prestigios.  
 Hizo su censo de escuelas, su horario, su plan y desde entonces las visitó con regularidad matemática.

A los niños les hablaba en pláticas, sin solemnidad, añadiendo en lo posible su palabra para hacerla así más fácilmente comprensible y asimilable. Nada de sermonarios ni de teologías sublimes ni de apologética trascendental; menos aún, la letra rígida, seca, densa y simbólica del catecismo. Les exponía un rasgo fuerte del Evangelio con el color y amenidad que más pudieran impresionarles: les explicaba un punto de moral, de moral «infantil», de la que ellos habrían de practicar ó un misterio de nuestra fé, de esos que imprimen á las almas sin prejuicios, sin ciencia vana y sin vicios, un sello definitivo, un movimiento inicial de misticismo, que no se abandona ya en la vida. Y recordando á Jesús y á sus Parábolas, parecía que perdería su tiempo sino resumía su doctrina en un cuentecillo ó un ejemplo que los niños oían con los ojos muy abiertos y muy brillantes, en un silencio de templo. Preparaba aquellas pláticas con esfuerzo muy grande y con el mismo estufo que si se tratara de una serie de conferencias apologeti-

cas para la Catedral. ¡Quién sabe-decia- si Dios con estas palabras mías no abre en estas almas infantiles un surco más definitivo.

El primer año se atrevió ya á proponer á los maestros que le permitieran hacer en sus escuelas la elección de los niños y de las niñas que habían de hacer su Comunidad primera. No tendrían que molestarse ellos; él los prepararía en las horas que menos perjudicaran á la buena marcha de su instrucción escolar. ¡Que sorpresa! y ¡Que Primera Comunidad en la Parroquia tan solemne, tan nutrida, tan ordenada, tan ferviente y conmovedora! El estaba loco de un regocijo inefable. Había llevado el templo á las escuelas y de las escuelas comenzaba á venir al templo aquel pequeño ejército de almas candidas y limpias. Los niños que Jesús amaba tanto; aquellos á quienes en una de sus efusiones de cariño divino, había dicho: —Dejad que vengan á mí.

Pero poco después de la Primera Comunidad los niños abandonaban la escuela como los pájaros el nido. Levantaban el vuelo y ¡ya no los volvía á ver! ¿Que sería de aquella siembra de Evangelio hecha en las visitas escolares? El fervor, la santa piedad exaltada de aquella primera Comunidad ¿no pasaría como una ráfaga ó como una bella nube por el cielo de sus almas? ¿Como aseguraría en ellas la cruz que había plantado?

Entonces pensó en una obra de preservación: —¡Si yo pudiera establecer un vínculo entre esas vidas y el templo! Y no consultó á los sociólogos, ni á los libros, sino á su zelo y á la realidad que había estudiado y que conocía bien. Dejando en la sombra sus trabajos de evangelización entre los niños y los hombres, voy á recoger en estas crónicas solamente sus tareas de acción religiosa y social entre las niñas y las mujeres. Dado su primer paso inicial, la acción religiosa tenía que llevarle forzosamente á la acción social.

Para conservar la piedad suscitada para la Primera Comunidad, no pensó en grandes descubrimientos; él haría lo que harían todos, lo que tantos sacerdotes antes que él habían hecho. Fundaría una Congregación de Hijas de María. ¡Cosa más vieja y más sencilla! Podría recoger en ella á la mayor parte de las que hicieran su Primera Comunidad y ¡quién sabe! Y así podría estar el Templo en comunicación con ellas en la comunión mensual, en los ejercicios espirituales anuales, en la visita á la Virgen que juntas harían cada mes.

Principió la Congregación hace tres años con cincuenta jóvenes. Hoy pasan de mil.  
 Y esa Congregación dirigida por un sacerdote social ha sido la cuna de una acción social femenina, que yo quiero exhibir aquí para que sirva de estimulante y de ejemplo.

## El suspiro del moro

Como una sombra errante y fugitiva ha pasado por España Abd-el-Aziz, el antiguo sultán destronado de Marruecos. Su ida á Lisboa tiene en estos instantes un misterioso y dramático interés. Suponemos que no le llevará á la nueva República la curiosidad trágica de ver como también saben quitar coro-

nas los cristianos, aunque más blandamente que los moros.

Pero de todas suertes, la presencia del triste agareno en Lisboa es un caso curioso que mueve la pluma del cronista.

Años ha, este viaje hubiera sido una carrera triunfal, de pompas y agasajos.

¡Qué de tapices y fastuosas sederías, y magníficos corceles y armas espléndidas no trajera el hijo de Mahoma para los reyes de Portugal! El mozo emperador, con su brillante séquito de mujeres y de esclavos, entraría por las calles de Lisboa en los coches de gala de los Braganzas á tivos, entre la muchedumbre cariñosa y el son de las músicas militares... Hoy Abd-el-Aziz, el antiguo dueño de vidas y haciendas, paseará como un modesto burgués, como uno de esos mercaderes argelinos ó tetamies que vienen á Cádiz, Gibraltar ó Lisboa para ultimar sus negocios, —nos mal si no le prenden aquellos celosos «populares» de la capital portuguesa, reñón «faúé» de nuestros antiguos milicianos, y dan con su magestad moruna en la cárcel.  
 ¡Tantas cosas se ven ahora en Portugal!

Abd el-Aziz, ha pasado por Andalucía, y aunque el arrogante moro no esté muy versado en historia, seguramente habrá sentido nostalgias y tristezas en la mezquita de Córdoba y en el Alcázar de Sevilla.

Y si es algo poeta ¿que le dirá el genio de la raza en los lugares bellísimos de su antigua y gloriosa dominación? Tal vez el llanto de Boabdil el Chico le haya quemado los ojos al pasar por las tierras andaluzas, palenque un día de moros y cristianos.

Más si es verdad lo que cuentan de sus costumbres y aficiones, mejor que esas cosas muertas le darán evidias los ferrocarriles, automóviles y maravillosas máquinas de los nietos del Citá: ¡Pobre Sultán! Quizá en Europa hubiera sido un rnarca modelo, un rey progresivo y generoso, protector de las ciencias y las artes, bienhechor de las modernas industrias, y allá en su tierra bárbara estas nobles virtudes de civilización le quitaron autoridad y prestigio. Si él piensa en todas estas cosas con un poco de filosofía, es posible que le agrade más su situación presente que aquella dorada esclavitud de su palacio de Marrakech, rodeado de odios y de traiciones, temiéndola cada hora adornar con su cabeza las puertas de la santa ciudad.

Tornárase europeo, y como es rico y buen mozo, no sentiría en Europa la nostalgia de su país...

¡Quién sabe si al escribir esta crónica hayamos sorprendido el secreto de su viaje.

Concha Espina de Serna.

## AVISO

Siendo varios los encargos de compra de fincas rústicas y urbanas á mi intervención confiados y deseando ofrecer ocasión propicia á cuantos deseen vender las suyas, dentro de los límites provinciales y de la posible urgencia; me complazo en hacerlo público, para que remitan nota detallada á mi despacho particular San Nicolás 67, duplicado 2.º.

Carbonell Bas.  
 Corredor Colegiado de Comercio.

## Charla menuda

### RUMOREOS

Dicen que el canalejismo alcoyano prepara algo gordo que ha de llamar profundamente la atención del público. La gente curiosa, bullanguera, intrigante, anda de aquí para allá sin sorprender nada.

Aquí se repite tal ó cual comidilla cogida al vuelo y sin más autoridad que el buen oído del narrador, ó su vejarada, ó su honradez; allá se comentan frases que vienen á corroborar tal ó cual indicio, que permite adivinar lo que se presuma; aquende se intriga y se refieren episodios, lances, cuchicheos, conversaciones musitadas, voces misteriosas, todo un plan que se trama en el silencio; algo trascendental, gordo, de resonancia. Alcoy duerme y tal vez el hada Mab vuele sobre él con sus nacarinas alas, brindándole á manos llenas, la felicidad y el contento. Nuevos Romanos y Julietas los alcoyanos, estamos tal vez ó en vísperas de que se cumplan los barjuantos de dicha como vagos asombrados, ó condenados como reuniones y tertulias, ó enamorados á contemplar nuestra propia agonía, habiéndonos antes lanzado los trastos á la cabeza, como se los lanzaron antes de bajar á la tumba los dos amantes de la bella Julieta.

¿Qué será? Un tapido velo impide ver. El canalejismo como los brujos y los gnomos de los aquejarres, solo avisan con el golpe. Es gente audaz y aunque meticulosa, prevalecida por el poder, es capaz de todo. ¡Esperemos!

## LAS MODAS

### VOZ DEL PAPA

«Su Santidad Pío X se ha dirigido á los Obispos del orbe católico, advirtiéndoles la necesidad de que se opongan al modo de vestir las señoras, por considerarlo atentatorio á la honestidad de la mujer, pues no solo se atavian de manera indecorosa, sino que del mismo modo se visten para asistir al templo, sin respeto á la santidad de la casa de Dios. (D. El Adalid Seráfico).»

La voz sublime del Romano Pontífice pone el dedo en ciertas imposiciones de la moda, reñidas con el pudor cristiano y con que desgraciadamente transigen tantas damas.

Entre la autorizadísimas indicaciones de Su Santidad y lo que aconsejan las ridiculeces de una moda, ¿podrá ofrecer duda á la mujer española, que es siempre modelo de virtud y de recato?

## AGENCIA

de Sirvientas y Nodrizas

Situada en la Plaza del Fosal número 2

Alpargatería

En esta casa encontrarán tanto las señoras como las muchachas un buen servicio para su colocación con toda prontitud y con los informes más completos posibles mediante una módica retribución.

En la actualidad hay por colocar varias muchachas y amas de leche residentes en esta ciudad y en los pueblos inmediatos.

## Desde Barcelona

Los calumniadores ante los tribunales

Todos los médicos nombrados por las partes en la causa sobre el supuesto delito de violación de una niña del Asilo de Santa Isabel se han ratificado en presencia del Juz, en el contenido del dictamen, que desvanece toda sospecha del calumnioso aserto. También se ha instruido otro proceso por la Jurisdicción de Guerra sobre los mismos hechos á consecuencia de una relación de «El Diluvio» en la que salía el nombre de la primera autoridad militar de la región y el de algunos sargentos, habiendo examinado la niña varios médicos militares, cuyo dictamen concuerda con el de los peritos nombrados en la causa seguida en el Tribunal Civi.

Es más todavía: uno de los médicos, que dictaminó de violación la enfermedad de la niña, ha ido espontáneamente al Juzgado á retractarse de su dictamen.

Por lo que se vé, han quedado mal parados y descreditados —aunque por unos pocos días— los periódicos radicales, que esparcieron la calumnia con tantos pormenores, todos falsos.

¡Rectificarán «El Progreso», «El Diluvio» y «El Radical de Madrid»? Yo creo que no, aunque des fusionen.

El Corresponsal.

## Nuestros colaboradores

## LA JUVENTUD

Cuando en el frío otoño

Mueren las flores,

Marchan los golondrinas

A otras regiones

Pero regresan

Al nacer las flores

En primavera:

Como las golondrinas

Pasan los años,

Marchan ¡ay! muy ligeros

Pasan volando.

Más ellas vuelven.....

Y los años pasados

Ya no parecen.

E. G.

## Desde Sabadell

La huelga

Puede decirse que la huelga ha terminado, gracias á la conducta observada desde el principio del conflicto por el vicepresidente de la Junta de árbitros D. Silvestre Román.

Trátase de celebrar un banquete en obsequio de dicho señor, como muestra de simpatía y gratitud.

La sociedad de patronos trabaja activamente para constituir una Caja de pensiones con destino á la vejez de los obreros.

Han entrado al trabajo más de 400 obreros de la industria textil y metalúrgicos.

Los que no trabajan, es porque los patronos no tienen trabajo para ellos y están en huelga forzosa.

El Corresponsal

Se vende ó se alquila un local y un solar, situados en la calle de Santa Marta números 43 y 45. Informarán en la calle San Nicolás 14.



—Hemos leído el luminoso opusculo que sobre el periodismo católico ha publicado un sabio religioso de la Compañía de Jesús. Viene a resolver muchas de las dificultades que surgen á menudo en el campo del periodismo católico, respecto á las normas y conducta que debe observar este en las luchas contra la política malsana.

El Papa y buen número de publicistas extranjeros, encomian el opusculo citado como á uno de los más sintéticos y claros en la materia mentada.

—A.D. Federico Soto y D. Próspero Lafarga les ha sido concedida la Encomienda del mérito Agrícola.

—Parece que los mozos del actual reemplazo ingresarán en los Cuerpos el día primero de Diciembre, pues el Estado mayor central se ocupa ahora de la distribución á las unidades de las diferentes armas.

—¿Queréis no toser más? Usad la POSICIÓN ANTICÉPTICA del D. Bandiera, que es un eficaz expectorante. Este remedio cura rápidamente no tan solo la tos que proviene de un simple resfriamiento, si que también la ronquera, síntoma del catarro bronquial, que se manifiesta por las enfermedades de la garganta.

La POSICIÓN ANTICÉPTICA se vende en Palermo (Sicilia) en la Farmacia Nacional, calle Cavour, 89 91, al precio de 5 Francos la botella.

### Casa Chordi

POLAVIEJA, 15

Mercería, quincalla, bisutería, perfumería, géneros de punto y novedades.

Guaños, paraguas, sombrillas, guantes, artículos de piel y camisería. Pielés para abrigo, trajes y gabanes confeccionados para caballero y niño, á precios limitadíssimos.

Además, el dueño de este establecimiento, deseoso de facilitar á su distinguida clientela la adquisición de las últimas novedades de París, ha logrado relacionarse con una importante fábrica de abrigos confeccionados para señora, pudiendo además de las existencias de modelos exclusivos que posee, servir los encargos que se le confiaran.

### TENEMOS EL GUSTO

de recomendar á nuestros lectores que visiten la notable exposición de objetos y aparatos de óptica que establece temporalmente todos los años en la fonda «Petit Lardhy» el conocido óptico señor Aulús.

Además de los telescopios y gemelos prismáticos para largas distancias, tiene una variada colección de lentes y gafas con armazones de los más modernos sistemas y en calidad y precio, en competencia con las más acreditadas casas españolas y extranjeras.

El Sr. Aulús tiene un aparato especial para graduar la vista con toda exactitud.

## Por teléfono Primera conferencia

Madrid 18 á las 4 de la tarde  
Del extranjero

La Lucha social —La huelga de los carboníferos—Heridos y contusos

Londres.—El gobierno inglés empieza á comentarse del carácter que va tomando la huelga de los carboníferos del país de Gales.

Esta ha evolucionado en pocos días, tomando carácter revolucionario.

Los huelguistas han apedreado varias estaciones intentando parar un tren de viajeros.

Al no conseguirlo, apedrearon al convoy resultando gran número de viajeros heridos y contusos.

La fuerza pública no puede contener en varios sitios á los revoltosos.

Han salido para el lugar de la huelga varios regimientos de infantería.

Los obreros quieren proclamar la huelga general.

### Paris

Tolstoy vive

Se ha desmentido por las mismas agencias que la telegrafaron, la muerte del escritor ruso Tolstói.

Este á última hora dá esperanzas de salvación.

### Al destierro

Han llegado á los castillos militares los jefes liberales que tomaron parte en los sucesos revolucionarios de Nicaragua.

### Barcelona

El gobernador Muñoz

El exgobernador de Barcelona señor Muñoz, continuará resolviendo todos los asuntos de su cargo hasta que tome posesión el nuevo gobernador señor Portela Valladares.

### Zaragoza

Los maestros católicos

La Junta de fomento de las escuelas católicas, trabaja activamente en la organización para mandar á la Asamblea de la Enseñanza que se ha de verificar en Madrid, una representación lucida del magisterio católico aragonés.

### De Bilbao

El catastro provincial

Continúan los trabajos dirigidos á la formación del catastro provincial base de la tributación directa.

Contra la política canalejista

Los católicos de la región de Tobalina se preparan para realizar actos de protesta contra la política canalejista.

El domingo tendrán lugar varios mítines.

## Cumplimentando á D. Alfonso

Esta mañana han cumplimentado á D. Alfonso los Sres. Pacheco, Fernandez, Grana y Fermín Azue.

### A Sevilla

El próximo lunes marchará don Alfonso á Sevilla con objeto de imponer la corbata al batallón de Alfonso XII.

Se hospedará en el Alcázar.

Después recorrerá las provincias de Jerez, Málaga y Cádiz.

En Sevilla se están organizando festejos para agasajar á D. Alfonso.

### Las huelgas del Ferrol

Esta mañana una comisión del ayuntamiento y de huelguistas del Ferrol ha visitado á los Sres. Canalejas y Arias de Miranda, con objeto de recibir instrucciones para solucionar el conflicto.

El Sr. Canalejas ha dicho que está dispuesto á resolverlo favorablemente, guardándose las prescripciones legales, pero no podrá admitirse de ningún modo al obrero despedido.

En los tiempos modernos, que alcanzamos, ha dicho, todo conflicto de esta clase debe resolverse entre patronos y obreros razonadamente, sin coacciones ni violencias propias de otros tiempos bárbaros.

Ha puesto de relieve los perjuicios que irroga la huelga actual, no solamente á patronos y obreros sino también al Estado, por estar construyéndose la Armada en el Ferrol, que á tantos obreros puede proporcionar trabajo.

Continúa diciendo que todas cuantas gestiones se realicen en solucionar la huelga, contarán con el apoyo del Gobierno.

Los comisionados han insistido en que para solucionar el conflicto se debiera admitir á los obreros despedidos y el Sr. Canalejas ha manifestado su negativa por ser una imposición irracional.

### Huelga solucionada

Según ha dicho el Sr. Canalejas ha quedado solucionada la huelga de Huelva. Mañana acudirán todos los obreros al trabajo.

### Sesión parlamentaria

#### Congreso

Se abre la sesión á las 3'10.

Preside el Conde de Romanones.

En el banco azul, Canalejas, Ruiz Vilarino y Merino.

El Sr. Lerroux ha vuelto á insistir hoy, por no estar ayer en la cámara el Sr. Canalejas, para que se conceda la amnistía en favor de los que no gozaron de indulto en los sucesos de la semana trágica de Barcelona.

El Sr. Canalejas contesta al Sr. Lerroux que no se concede la amnistía á los exatriados y prófugos por la rebeldía de algunos elementos y el mal efecto que esto producirá.

(Continúa la sesión.)

#### La «Gaceta»

Publca hoy las siguientes disposiciones:

Concediendo la cruz del mérito agrícola á D. Luis Beneditó.

## Segunda conferencia

Madrid 16 á las 5 de la tarde

### Banquete al Mokri

A la una se ha celebrado en palacio el almuerzo que D. Alfonso ofreció al embajador del Sultan, El Mokri. Han asistido poco más de 30 comensales. Durante el almuerzo D. Alfonso ha conversado intimamente con el Mokri. El deseo de D. Alfonso de comunicar impresiones con el Mokri ha sido la causa de que los comensales hayan sido tan pocos.

Se ha concedido al Sultan el collar de Carlos III y al delegado del Sultan y al consejero Ali Zaqui-Bay la gran cruz de la orden citada.

### Barcelona

#### En marcha

Han salido para Sevilla representaciones de los Cuorpos de Caballería é Infantería.

También en el exprés ha marchado el Sr. Brandey.

#### La huelga

Hoy han entrado al trabajo 176 obreros metalúrgicos.

#### Felicitación

El Alcalde de Barcelona Sr. Mariana que se halla en Madrid, ha felicitado al Alcalde accidental Sr. Serracela por haber acordado en la sesión última enviar al Secretario á la Corte con objeto de conferenciar con él.

### El servicio obligatorio

Se han reunido en el Senado el señor Pidal y varios señores obispos y senadores católicos para tratar del proyecto de ley del servicio militar obligatorio.

### Conde y no Marqués

Don Alfonso ha firmado el título de Conde y no de Marqués de Trénor, á favor de don Francisco Trénor Palavicino.

### Del viaje del Rey

El Rey se muestra complacido por el banquete que proyectan en su honor las garniciones de Sevilla.

También D. Alfonso piensa sentar en su mesa 30 coronales de los que asistan á los festejos.

### Más del banquete

El banquete celebrado en honor del Mokri ha tenido lugar en el comedor «Rojo» de Palacio.

A la derecha de D. Alfonso tomaron asiento doña María Cristina, Duquesa de San Carlos y Marquesa de Nájera; á su izquierda la infanta doña María Teresa, el Mokri con su secretario y Merry del Val. A la derecha de la Reina el marqués de Eredia, y el infante D. Fernando y á la izquierda el acompañante del Mokri Sidi Mahomed Saidi.

### Firma regia

El Rey ha firmado hoy las siguientes disposiciones:

Concediendo una prórroga para la construcción del canal de Aragón en la tercera sección Pina de Ebro.

Condecorando al Sr. Pidal y otras de este caso interés.

## Bárbaro en París

Los huelgistas ferroviarios continúan cometiendo salvajadas en las líneas de París á Chartres.

Han sido quitadas por los agentes de la autoridad seis grandes travesas de madera, cruzadas sobre la vía con el fin de que descarrilase el tren expreso.

## Algodones

Información Telegráfica de los Sres. Riva y García de Barcelona, los que garantizan las operaciones.

Barcelona 17

### FUTUROS

New-York		Cierre	Alza	Baja
Enero		14'36	14	
Marzo		14'51	14	
Mayo		14'64	13	
Diciembre		14'69	11	

### Liverpool

	Cierre	Alza	Baja
Enero Febrero	7'61	3	
Marzo Abril	7'63	3	
Maye Junio	7'64	3	
Octubre Nobre.	7'69	2	

El alza ó baja en el mercado de New-York se refleja en Liverpool en la apertura de hoy.

Las operaciones con New-York se liquidan seguidamente sin abonar intereses.

## Moderna Funeraria

DE

## FRANCISCO MONTER

SAN FRANCISCO, 17

ALCOY

En este establecimiento encontrará el público en general un gran surtido en ataudes de madera, hábitos de todas las congregaciones, cere, coronas, flores y toda clase de adornos fúnebres á precios sumamente reducidos.

ABIERTA TODA LA NOCHE

—Pídase Sal Vichy-Etat, para bebida, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastilas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúseese toda imitación

—No dejarse enganar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy Etat embotelladas: Vichy Hópital (estómago) Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (higado).

## Las mejores

Básculas, y Arcas, para caudales.—

J. A. Pibernat Barcelona

Representante, Vicente Jordá.—San Nicolás, 93

Se vende ó se alquila un local y un solar, situados en la calle de Santa Marta números 43 y 45. Informarán en la calle San Nicolás 14.

Tip. «LA BUENA PRENSA»

# GUARDADO CON LA SALUD

Puede alterarse por el uso de Bicarbonatos comerciales

Para los químicamente puros, pedir siempre el garantizado por el Dr. Monllor.

Cajas económicas de un kilogramo, 1'50 pesetas.—Estuche forma petaca, 0'40 pesetas.

Depósito: Farmacia central-Polavieja, 22

El Maravilloso remedio de los tiempos modernos  
**Miogenol del Dr. C. Caldeiro**

SALUD.-FUERZA.-VIGOR

Tónico reconstituyente á base de nucleógeno y arrhenal.  
 Remedio soberano para el agotamiento de los nervios convalecencias, enflaquecimiento, anemia, tisis insomnios, parálisis, vértigos, trabajos anórmale, etc.  
 El Miogenol se abre paso, por sus propios méritos y es recetado por los Sres. Médicos más eminentes del mundo.  
 Los maravillosos efectos que el Miogenol produce en el organismo le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y fuerza vital.  
 Entre los medicamentos de su especie el Miogenol es el que reporta mayores beneficios por ser un fortificante seguro y eficaz, que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.  
 El Miogenol no ataca los órganos digestivos, sinó por el contrario, es un gran estimulante.  
 El Miogenol tonifica-El Miogenol fortifica-El Miogenol evita la inflamación de las piernas. El Miogenol evita los vértigos y mareos.  
 véndese este producto en las Farmacias y Droguerías acreditadas.



PÍDASE en todos los buenos establecimientos el incomparable  
**LICOR CARMELITANO COGNAC DE MOSCATEL**

Fabricado por los Religiosos Carmelitas del Desierto de las Palmas. **BESICASIM (Castellón)**  
 Premiado con Medalla de oro y Diploma de honor en varias Exposiciones  
 Representante en Alcoy: **DON EMILIO BALAGUER**

**FUMADORES**  
**!HUROL!**

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina cura las afecciones de la boca, gargana y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.  
 Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.  
 Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta  
 Depositario en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor.—Polvavieja 22.

**La piel, la sangre**

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propagandas más ó menos lisonjeras; estos son más peligrosos que útiles.  
 Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino también reconstituirla por cdecirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.  
 En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por  
 Botones, Humores, Eczemas, Furúnculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabelludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.  
 nos de la sangre infectada lleva á las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.  
 Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción, el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.  
 Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) esté prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones exteriores, que se encuentre amenazado ds perturbaciones internas, ligado por su origen mismo, á las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.  
 Nos es supérfluo decir que tal advertencia

no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan facil en este momento, por el empleo del  
**Tratamiento racional depurativo** desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.  
 Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aún ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación del trabajo.  
 Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.  
 Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamas una recaída, después de la curación.  
 El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe tambien un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)  
 Acaba el señor RICHELET de instala depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.  
 Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.  
 Para obtener tambien gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor  
**L. RICHELET**  
 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)  
 DEPOSITOS EN VALENCIA.—Señores H. Bas Cuesta, P. Mercado, 71, f.º y drog.º.—Dr. Aliño, P. Cajeros, 6, f.º.—D. José Conesa, Serranos, 27.—D. Juan Alarcón, S. Vicente, 155, droguería.—Sres. Hércules Hermanos Plaza Mercado 75.

**TALLER DE MÁRMOLES**  
**JOAQUIN NEBOT SEGURA**

Economía en Lápidas grabadas y de escultura y Panteones.  
 Anselmo Aracil, 31.—ALCOY  
**Precios de las lápidas para Alcoy**  
 Lápidas mármol negro grabadas y plateadas desde 37'50 pesetas en adelante.  
 Lápidas mármol blanco grabadas y doradas desde 25 pesetas en adelante.

**Alimento económico**

para la cría y cebo de ganados y aves de corral  
 El que desee tener un excelente y económico alimento para esta clase de animales adquiere la pasta de cacahuet que se vende en la calle de San Mauro número 15.

**Chocolates**

**VITORIA**

(ALAVA)

**Quintín Ruiz de Gauna**

Envíos á todas partes